

DIARIO

DE PALMA

del miércoles 10 de

septiembre de 1811.



Santa Teodora penitente, y el beato Bernardo de Ofida.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	ADMÓSFERA.
7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 4 lin.	E.
12 del día.	19½ grad.	28 p. 4 lin.	E.
5 de la tarde.	18½ grad.	28 p. 4 lin.	E.

Concluyen las variedades de ayer.

¡ Mientras llega el día feliz, designado en los fastos del Cielo, para la libertad de la Europa y de la Iglesia, sigue el tirano su carrera de delitos; y la voz de este hombre sin Dios, de este azoté de la humanidad reune en Paris un concilio! ¿ Mas, qué espera de sus cómplices? Pensó primero tratar á Pio VII, como el concilio de Constanza trató á Juan XXIII en el siglo 15; pero créese generalmente que ha renunciado ya á tan necio proyecto. Este gran teólogo, este novel Pontífice ha averiguado que la cabeza de la iglesia católica no puede ser depuesta, sino por un concilio general, legitimamente convocado; y que el concilio de Constanza reunido para poner fin al gran cisma, fué convocado por el mismo Juan XXIII, á quien este concilio depuso en nombre de la iglesia universal; pues que era ecuménico, legitimamente convocado; y por otra parte depuso al Papa despues de justificar sus delitos. ¿ Y qué delitos pueden imputarse á Pio VII fuera de las faltas que ha cometido para ablandar al tirano? Dios le castiga; pero el tirano no quedará impune.

No pudiendo Buonaparte convertir en un concilio ecuménico esta asamblea de esclavos, se ha reducido á dos objetos: el primero es, que Pio VII apruebe quanto ha hecho Buonaparte contra él y contra la iglesia; y para obtener su consentimiento ha enviado dos Obispos al Papa, instigando al Austria á hacer otro tanto: pretende seducirle con la oferta de un millon de libras tornesas, mensual que se impondrá á su favor en Francia y demas países católicos sujetos ó aliados; y para que la Europa no sepa la respuesta, ha hecho responsables con sus vidas á los guardas del desgraciado Pontífice, si descubriesen en qualquiera parte del mundo alguna carta suya.

Si el Papa se niega á semejante apostasia, entonces Buonaparte abrazará el plan del Obispo de Nantes, á saber: que los metropolitanos con sus sufraganeos den la investidura canónica á los Obispos que él nombre, hasta que el Papa se enmiende.

Como en las acciones mas crueles de este tirano hay siempre algo de sublime-ridículo, ha consentido que el concilio ore por la prosperidad del Papa delante del tirano que le tiene aherrojado mientras se enmienda. (Redactor general.)

FRANCIA.

Paris 17 de junio.

Ayer pasó el emperador al palacio del cuerpo legislativo para abrir la sesion, y pronunció el discurso siguiente:

« Señores diputados de los departamentos al cuerpo legislativo: la paz ajustada con el emperador de Austria se ha cimentado con el feliz enlace que he contraido; y el nacimiento del rey de Roma ha llenado mis deseos, y satisfecho á mi pueblo sobre lo futuro »

« Los negocios de la religion se han mezclado muchas veces en grave perjuicio suyo con los intereses de un estado de tercer orden. Si la mitad de Europa se halla separada de la iglesia de Roma, debemos atribuirlo especialmente á la contradiccion que ha habido siempre entre las verdades y principios de la religion que son de todo el universo, y las pretensiones é intereses que miran solamente á un pequeño rincón de Italia. Yo he terminado para siempre este escándalo (1). He unido á Roma al imperio. »

(Se continuará en)

(1) El verdadero escándalo ha sido el robo hecho al Sto. Padre de sus estados, sin otro derecho que el de la fuerza.

E S P A Ñ A.

Retirada del tercer ejército.

Soult parece que habia reunido en Granada unos 160 hombres (1). A las 10 de la mañana del 10 de agosto se presentaron los enemigos frente de nuestra línea donde se rompió el fuego por nuestra artillería, que solo tiró unos 30 cañonazos. Las guerrillas se tirotearon de una y otra parte sin cesar hasta las 8 de la noche (2). Una division de 6 á 700 enemigos atacó la línea por el Pozo, á quienes solo 200 de los nuestros sostuvieron con un tesón extraordinario, hasta quedar casi una mitad fuera de servicio, y haber perdido los enemigos mas de 1500 hombres. Por fin rompieron la línea por aquel punto (3). A las 4 de la tarde tuvo la division de dragones en las Vertientes una accion con la caballería enemiga, y de resultas tuvieron que dexarse los nuestros los ranchos á medio guisar unos y otros cocidos (4). A las 10 de la noche habiendo recibido el General parte de que la division que habia salido á reforzar al General La-Quadra habia sido derrotada; fué indispensable retirarse nuestro ejército á Cullar (5), y á-Maria por el puerto de Chiribel (6), y des- con bastante orden y serenidad parte á Caravaca, parte á Lorca (7). La artillería retiró por Velez, de donde salió en la misma noche del 10 para Lorca (8). El 12 al medio dia principiaron á entrar en Murcia los patriotas guerrilleros de aquel reyno. Los enemigos avanzaron hácia Lorca no obstante de haber en Pulpi dos divisiones nuestras (9). El dia 11 á las 10 de la mañana entraron en Velez (10). El 13 al medio dia se habian aproximado á tiro de cañon del castillo de Lorca. La caballería nuestra que estaba en Totana y una division de infantería que baxaba por el camino de los Valencianos habian recibido orden de avanzar al enemigo (11).

(1) *Gazeta de la Regencia.* (2) *Parte 1.º de la Junta superior de Murcia á la Comision de partido de Orihuela, inserto en la gazeta de Valencia.* (3) *Extracto de cartas particulares inserto en la misma gazeta.* (4) *Parte 2.º* (5) *Parte 1.º* (6) *Parte 2.º* (7) *Extracto.* (8) *Parte 2.º* (9) *Extracto.* (10) *Parte 2.º* (11) *Extracto.*

P A L M A.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

De S. Feliu en 3 dias, el xabeque Ntra. Sra. de Lluch, patron Rafael Porcell, mallorquin, con corcho.

De Idem en 4 dias, el xabeque del patron Magin Ribas, catalan, con corcho y 2 pasajeros.

De Idem en idem, el patron Nicolas Martí, catalan, bombardista Sto. Christo, con corcho.

De Idem en idem, el laud del patron Joseph Ribas, catalan, en lastre.

De Idem en 7 dias, el canario del patron Joseph Jordá, catalan, con corcho y un pasajero.

De Mataró en 3 dias, el laud del patron Feliu Roig, catalan, en lastre con 14 pasajeros.

De Villanueva en 7 dias, el patron Joseph Roqueras, catalan, laud la Virgen del Buen Camino, con vino, suela y otros géneros.

Avisos. Habiéndose fixado en los sitios acostumbrados el prospecto de la obra de matemáticas y primer tomo de la militar de Don Joseph Mariano Vallejo, convocando á subscripcion; y habiendo dicho muchos que lo harian luego que se fuese á empezar la impresion; se ha vuelto á fixar el prospecto, y se advierte que ya se ha principiado la impresion, y se va á executar con la mayor actividad. Todo lo qual se pone en noticia del público para que los amantes de las ciencias que quieran subscribirse lo hagan á tiempo de que puedan incluirse sus nombres en la lista de subscriptores que debe preceder á dichas obras. Se suscribe á 100 rs. por la obra de matemáticas y á 30 por la militar, en la imprenta de Guasp, y en la librería de Carbonell.

El patron Francisco Carbonell, natural de Cambrils, ofrece una competente gratificacion á quien le dé noticia del paradero de Joseph Arnau, que estaba en Tarragona, y desde su pérdida se sabe que vino á esta.

Teatro. Hoy se representa la pieza nueva titulada: *la Novia colérica*; concluida se executará la opera nominada: *el Preso ó Parecido*; finalizada se baylará el terceto *de la Fanática*.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vella.